

AVANT-PROPOS

Plusieurs colloques ont déjà porté sur les gisements stratiformes de cuivre et notamment ceux qui, coordonnés par J. Lombard et P. Nicolini, ont eu lieu à Copenhague en 1960 et à Lusaka en 1962 sous les auspices de l'Association des Services Géologiques Africains.

Le but de celui-ci était dès le départ quelque peu différent : c'était de comparer non seulement des gisements stratiformes, mais les provinces où on les trouve groupés. Or, le fait est que certaines de ces provinces, en particulier la Ceinture de cuivre de l'Afrique centrale, contiennent à côté des gisements stratiformes d'autres qui ne le sont pas. L'occasion se présentait ainsi d'étudier les relations entre les différents types de gisement.

Kipushi est-il un accident, qui s'est implanté par hasard au milieu de la Ceinture de cuivre ? Ou au contraire faut-il le considérer comme une manifestation du même ensemble de phénomènes métallogéniques qui avaient antérieurement construit les gisements stratiformes de la province depuis Kolwezi au Zaïre jusqu'à Luanshya et Ndola en Zambie ? Ce sont là des questions qui ne sont sans doute pas encore arrivées à maturité.

Toujours est-il que cet aspect des problèmes soulevés par notre colloque a retenu l'attention de peu d'auteurs. Ceux-ci se sont plus souvent tournés vers les gisements stratiformes eux-mêmes, leur sédimentologie, leur situation dans le contexte paléogéographique, lithologique, stratigraphique ou structural. Il y a d'ailleurs là ample matière à réflexion, et beaucoup de découvertes à faire tant sur le plan scientifique que dans la pratique de la prospection minière. C'est donc sur des perspectives pleines d'intérêt et d'espoir que s'ouvre ce colloque sur les gisements stratiformes et les provinces cuprifères.

Les manuscrits destinés à paraître dans ce volume me sont parvenus en mars 1974. Il a donc fallu les imprimer en moins de six mois. Ceci n'a été possible que grâce à la complaisance des auteurs, qui ont toujours respecté les délais que je me voyais forcés de leur imposer ; et à l'aide toujours efficace, toujours compétente, toujours compréhensive que m'a constamment prodiguée au cours de ces six mois M. V. Salme, directeur commercial de l'imprimerie Thone.

Paul BARTHOLOMÉ.

